

Franqueo Concertado

Diario Católico-Tradicionalista

¡Comerciantes!
 No va solo por espíritu de agradecimiento a la consecución del reconocimiento del Mercado tradicional en las mañanas de los domingos, si que también por la firme seguridad de que ha de continuar siendo un celoso defensor de tus intereses en el parlamento Español debes dar vuestros sufragios al activo ex-diputado por Gerona,

Don Dalmacio Iglesias García

Ante las elecciones

VOTAD Y VOTAD BIEN

Lector, seas amigo o enemigo, permíteme unas preguntas:
 —¿Votarás el domingo?
 Me tienes que decir que sí. Te lo manda, no solo la ley, sino tu conciencia.

Es anarquizante el alarde de despreciar las leyes; es corruptor el ejemplo de egoísmo que da el que se inhibe en esta intervención cívica obligada en los negocios públicos.

—¿Eres católico?
 Pues votarás al candidato católico de tu distrito.

No serás menos que un radical, que un socialista, que así mismo le consideraría traidor si no votara a su candidato y tomaría a infamia el que le dijeran que era capaz de votar a un candidato que no fuera el suyo.

Ya oigo que me dices:
 —También los otros candidatos son particularmente buenos católicos.

—Lo serán gracias a Dios. Pero no discutamos personas sino candidaturas.

Y candidatura católica es la formada por los que «ante todo» se comprometen a defender la causa de la Religión.

Solo los candidatos católicos afirman eficazmente este compromiso.

—¿Y si los otros me dicen que serán diputados «en católico»?— me replicarás, tal vez.

—Escucha y distingue con cuidado. Prescindamos de los republicanos, francamente anticatólicos y vamos hacia la derecha.

Don Fulano, don Mengano y don Perengano son excelentes personas.

Pero si es melquiadista, tiene que servir, ante todo, a un heterodoxo.

Si es romanonista, está obligado a cooperar en los planes descato-

lizadores de que hizo alarde Romanones. Es hora de recordar que el jefe de los liberales zaragozanos asignó entonces a su partido por misión el evitar el fanatismo negro en que sin duda nos coloca a todos los católicos no domesticados.

Si es datista, tendrá que cooperar en esa unión de conservadores y liberales llevando el lastre del programa de éstos. Y si Bergamín repite en las Cortes o en la «Gaceta» a espaldas de las Cortes lo que dijo en el Ateneo, tendrá que someterse a esa labor contra la enflaquez religiosa.

—¿No eres católico o lo eres tan malamente que «antes que católico eres otras muchas cosas»?

Mira lo que conviene a Gerona.

A nuestros intereses regionales, actualmento en grave crisis, les pueden ser funestos los representantes de ciertos partidos. Para defender el país y servirle, no han de depender absolutamente del jefe de su grupo.

Ningún candidato tan independiente como el católico. Este sólo está ligado en las cuestiones religiosas; en lo social, en lo económico, en lo financiero, no tiene más dogma que el bien común, ni más ley que servir honradamente a su pueblo.

Ese te conviene. Los diputados por su partido a su partido servirán, porque a su partido están agradecidos y a su jefe obedecerán porque éste es el que los encasilla o los posterga.

Los diputados católicos no guardarán gratitud y obligación para esos «grandes electores» que solo se acuerdan de ellos para postergarlos; se acordarán sólo de sus electores que representan el civismo recto y desinteresado; serán el núcleo de ese grupo de «diputados que tantafalta nos hace, hoy más que nunca, en el Congreso.

Recibirán la consigna de su acción enviada desde aquí. No la soportarán de los que en Madrid se fiorean a la nación inermes bajo una oligarquía vergonzosamente opresora.

—Lector: confío en que votarás y votarás bien.

—¿Y si mi voto es inútil?— oigo que me añades, haciéndote eco del más falaz de los argumentos que ciertos «electoreros» esgrimen.

—¿Inútil? Jamás. Votar bien es poner sana escuela de ciudadanía en cada colegio electoral.

Además de que nada tan mortal como la desesperación. Ningún «maestro de energía» de los tiempos nuevos ha dado lección más fecunda que la que Dios da al prometer el premio no a la victoria, sino al esfuerzo.

Crónica de Figueras

El día 19 del presente es fiesta de precepto y mercado en Figueras. Los católicos que en las elecciones municipales votaron concajes salvatellistas y los escritores de derechas que rebajaron a nuestros candidatos para elevar a los de la Federal por considerarlos de más y mejores dotes administrativos, están todos de enhorabuena. El Ayuntamiento que padecemos se ha burlado de ellos una vez más en el plebiscito para volver a los mercados en miércoles procurando en el caso que llegue a conceder lo por todos pedido, no hacerlo público con la antelación debida para poder decir que el primer día ya ha fracasado.

Conforme anunciamos en la última crónica el jueves por la tarde verificose el mitin electoral en el Cine del Sr. Cusi, en el que habló por vez primera en Figueras el señor Cambó.

Estuvo concurridísimo y la impresión dominante del acto, fue la de haber ganado mucho con él, la candidatura regionalista primero, anticaciquista después y luego ampurdanesa del Sr. Puig de la Bellacasa.

Los dos periódicos catalanistas afines de esta localidad suelen poner una sección de payasadas que el de la derecha ha venido plagando del de la izquierda en la que anotan las que pasan de Figueras y en la que podrían consignar como a última hora la de los prospectos electorales de Salvatella y Puig de la Bellacasa, recomendados ambos por la misma firma de Joaquín Cusi Fortunet sin más diferencia que la de ser en el uno el verdadero primo de Cusi y en el otro el cusi del verdadero Primo o si es que toma a los electores de uno y otro bando por hijos de una misma tía; doña Veleta Electoral.

Nada; consecuencias de la inmoral promiscuación.

Otro caso de contubernio: En el mitin salvatellista celebrado en la noche del viernes, tomó parte el orador demagogo y colaborador de La Veu de l'Empordà D. Juan Ar-

derius. Hi ha moments en la vida pública, en que talment molta gent sembla que hagi perdut el seny. Y a confesión de parte...

Ayer noche el candidato republicano señor Lladó y Vallés debió dar su mitin electoral en el Centro Federalista.

El Corresponsal

Desde Llers

Pasados ya, a Dios gracias, los días de Carnaval, con su fiebre de mundana ostentación, algo reprimida, no obstante, este año, por el tiempo lluvioso y frío que domina en esta comarca, hemos entrado de lleno en la Santa Cuaresma, empezando en nuestro Templo Parroquial las funciones propias de la misma.

El domingo por la tarde fueron en bastante número los fieles que asistieron al Solemne Viacrucis, que como en años anteriores tiene lugar en la Parroquia. Un coro de niños cantó con acierto, los Pasos, dando más solemnidad al acto. Esta función se repetirá durante los demás domingos, en los cuales es de suponer que aumentará la concurrencia deseosa de dar tributo de amor al Martir del Gólgota y manifestar ante el público su Fé sincera y decidida.

Y pasemos a reseñar la Velada teatral que tuvo lugar el mismo domingo día primero del corriente.

Se puso en escena el drama trágico «La Por» que impresionó fuertemente a la concurrencia, siendo confiados los papeles a los aficionados, Fábrega, (F.) Estela, Pujol, Bosch (P.), Quintana y Arxér.

No cabe hacer distinción, pues todos cumplieron como buenos, dentro su parte correspondiente.

Seguidamente el aficionado señor Francisco Pujol recitó el monólogo «Un Mort... de viu en viu» (estreno) que arrancó risas del público.

Siguió, luego, una escogida sesión de linterna mágica, desfilando ante la vista del espectador los cuadros de los «Santos Lugares» y una divertida y moralizadora historia que explicó muy acertadamente el aficionado Pedro Fábrega.

Finalmente se puso en escena por los aficionados Pau y Fábrega (P.), el aplaudido diálogo lírico «Los dos Didots» que fueron coronados con un aplauso unánime debiéndose repetir casi todos los números de música a petición del público.

La sala de espectáculos estaba llena de bote a bote, no pudiendo dar cabida a una persona más que constituye un éxito para los aficionados y la Junta del Centro, y honra para la villa de Llers, que demuestra como sabe acoger las manifestaciones culturales, artísticas e instructivas, que en el Centro se le dan.

El Corresponsal.

¡Gerundenses!
 Si queréis responder a la tradición gloriosa de vuestros mayores, si queréis que en el Parlamento resuene la voz de la verdad y la justicia tan desfiguradas en nuestros tiempos, votad como un solo hombre la candidatura de
D. Dalmacio Iglesias García

LA LUCHA ELECTORAL

En Vilademuls
 A la bona gent de Calabuig

Tenim entès que per el vostre poble, un senyoret d'influència, qui's veu obligat a votar per en Cusi, el prop passat dimars o dimecres al vespre passava de casa en casa buscant vots y recomanant sobretot la candidatura de dit senyor, essent de notar que deixés d'anar a la Rectoria y a can Tomàs, casas de quin catolicisme seria ridícul d'uptar.

Que vos significa això? Vos dona a entendre que la candidatura que recomana ab insistència el tal senyoret, que per altra part se dirà catòlic, no es la candidatura que haveu de votar vosaltres. Molt al contrari, seguiu el parer del vostre rector y els concells del vostre exemplaríssim amic y vehi en Tomàs, a quinas casas hem de creure, no's va atrevir fer visita el senyoret de referencia; ells son mes que ningú els que's desvetllan no pels propis interessos, sino pels vostres, pel vostre be y perque la vostra representació en el Congrés siga oberta y netament catòlica, com sou catòlics vosaltres.

Res per vosaltres ha fet en Cusi y es facil que res fassi, per vosaltres al menos, si tenui la desgracia de tornar-lo veurer diputat. Sabeu en cambi les promeses que vos te fetas el vostre simpàtic y noble catòlic en Cirici Ventalló, y podeu estar segurs de que tindreu ab ell un digne representant de las vstras senceras y veritablement catòlicas creencias.

Catòlics, bona gent de Calabuig! escolteu als que vos volen bé, que ja sabeu qui son. No volgueu votar per en Cusi, y si vos venen amb presions y amenesses tingueu pit per denunciarlas com cal.

Obreu segons conciencia y ab tota llibertat, y votareu, no ho dubto, la candidatura den Cirici Ventalló, a qui apoyan els principals del vostre poble.

Un home de bé.

Nos dice nuestro corresponsal de Llers.

Entregados los distritos en general, en plena actividad electoral, han visitado la villa durante

la pasada semana los tres candidatos que aquí se disputan el acta. Como católicos y amantes de la prosperidad de nuestra comarca, escusado es decir cuanto deseamos el triunfo de Cirici Ventalló, que, en sus proclamas, no se avergüenza de confesar a Cristo; antes todo, enarbolando bandera de católico práctico y decidido defensor de los intereses del distrito. Y así creemos que lo desean y procuran en cuanto esté de su parte los católicos todos del referido distrito.

Ayer estubo entre nosotros el candidato a la Diputación por este Distrito señor Cirici Ventalló, quien se mostraba gratamente impresionado de las noticias que de los diversos pueblos tanta con relación a la contienda de hoy.

Las relevantes cualidades que adornan al Sr. Cirici, las dotes de actividad que lo distinguen, hacen que su candidatura haya sido acogida con entusiasmo y que se dispongan a sacarla triunfante de las urnas, los católicos todos que constituyen la mayor parte del Censo Electoral, en Vilademuls.

En Gerona

Estamos al final de la jornada. Hoy debe decidirse definitivamente el pleito electoral. Los ciudadanos libres y conscientes determinarán quien ha de ser su representante a Cortes en la próxima etapa parlamentaria. Si atendemos a los méritos contraídos por el señor Iglesias indudablemente este recibirá nuevamente de los electores el mandato de la Diputación a Cortes porqué por encima de todo está la virtud del agradecimiento que liga a los hombres por nobleza y espíritu de caballerosidad.

La nota de servicios a grandes rasgos expuesta en estas columnas con relación a nuestro candidato y más detalladamente manifestada por él al dar cuenta de sus gestiones en el Teatro Principal, es de sí suficiente para que todas las personas imparciales le presten su más decidido apoyo.

Indudablemente que así será. Flota en el ambiente esta idea. Los católicos todos, dándose cuen-

¡Electores del Distrito de Gerona!
 Por la Religión en peligro, por la Patria sumida en tremenda aflicción, por la conservación del orden social seriamente amenazado, votad el próximo domingo a
Don Dalmacio Iglesias García
 infatigable apostol de tan santos ideales

Catolicos:
 Cumplid vuestro deber el próximo domingo votando de conformidad con las enseñanzas Pontificias y los dictados de vuestra recta conciencia al incansable luchador en favor de los derechos de Cristo, el candidato D. Dalmacio Iglesias García.

Oficinas Electorales

Se han abierto al público en el local de la Juventud I sito en los bajos del Centro Moral a donde odrán acudir nuestros amigos durante todos los días hasta el día de la elección, para hacer las consultas que estimen convenientes.

Candidatos Tradicionalistas

Distrito de Gerona

Don Dalmacio Iglesias Garcia
Abogado y publicista

Distrito de Olot

Don Pedro Elosas Badia
Banquero

Distrito de Vilademuls

Don Domingo Cirici y Ventalló
Publicista

ta del peligro que se corre, ante la sola posibilidad de que pueda ostentar la representación de este Distrito, quien es completamente enemigo de nuestras creencias, se lanzarán hoy a la calle a trabajar con denuedo hasta el fin de la jornada para ceñir sus frentes con el laurel del vencedor.

El momento es solemne; Gerundenses! cumplid con vuestro deber.

Ayer llegaron a esta procedentes de Barcelona, numerosos amigos de aquella ciudad que vienen para prestar su cooperación a los candidatos D. Dalmacio Iglesias y D. Domingo Cirici Ventalló.

Los republicanos celebraron anteayer noche un mitin electoral en el que desbarraron de lo lindo los aradores que en él tomaron parte, algunos de los cuales se permitió una indignidad que sólo puede cometer un cerebro desequilibrado o un corazón malvado.

En el Seminario

Ayer los seminaristas celebraron la fiesta de su excelso patrón Santo Tomás.

Por la mañana tuvo lugar una concurrida Comunión general con una sentida plática que pronunció el catedrático Dr. Campmol y con escogidos motetes por la Schola Cantorum.

A las diez y media celebró un solemne oficio en que los escolares cantaron la misa «Fons bonitatis». Predicó un elocuente discurso escripturístico el Dr. Franc, catedrático.

Por la tarde bajo la presidencia del Sr. Obispo tuvo lugar una hermosa velada literario-musical en honor del Santo.

Hizo una importante disertación en latín correctísimo el señor José Rodó, e impugnaron los señores Sebastián Impi y José M. Ribas. Leyeron inspiradas poesías originales los señores Javier Carbó, Juan Arquer, Luis Pla y Enrique Gábana.

La parte musical estuvo a cargo de los alumnos de canto gregoriano de la Schola Puerorum y Cantorum distinguiéndose los so-

La Hormiga de Oro. — Tenemos a la vista el número 10 de esta hermosa ilustración que viene con texto variado, ameno y útil y con magníficos grabados de los más salientes ocurridos durante la semana, retratos de personajes ilustres y vistas muy interesantes, tales como la del Huerto de Getsemani, de manera que resulta curiosísimo y en nada desmerece de los mejores publicados por tan antigua y bien reputada Revista.



“Bendita sea la hora en que leí su anuncio.”

Esto es lo que escribe un abuelo que ha tenido experiencia práctica del maravilloso poder curativo y fortificante de la Emulsión SCOTT y cuya carta copiamos: “Mi nietecita Leonor Lopez de 32 meses siempre fue raquítica, enfermiza y se resistía a tomar alimentos. Desde que empezó a tomar su Emulsión ha cambiado por completo, tanto es así que bendigo la hora en que leí su anuncio. Ahora es una niña sana, está gordita y tiene buen color y apetito. José Burgos, Villanueva de la Jara (Cuenca) 1.º de Marzo de 1913. La

Emulsión SCOTT

tiene tanta fama por sus curaciones notables que son numerosas las imitaciones; de modo que siempre es necesario al comprar, insistir en que sea Emulsión SCOTT y no aceptar ninguna que no lleve el hombre con el pescado.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Mataró, Calle de Valencia, 333, Barcelona, a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

El dueño de los acreditados Almacenes «La Liquidadora», Ciudadanos, 11; Minali, 1 y Herrerías Viejas, Gerona, anuncia a su numerosa y distinguida clientela que desde el 1.º de Marzo ha puesto a la venta con una rebaja de un 30 a 70 por ciento de su precio corriente, todos los géneros que fueron del no menos acreditado establecimiento de don Guillermo Vigneaux, casa Franlés, establecido calle Ciudadanos, núm. 10.

Según hemos podido comprobar puede el dueño de «La Liquidadora» ofrecer los géneros a buen precio por haber adquirido dicho establecimiento en condiciones muy ventajosas.

Al mismo tiempo pone a la venta 3000 paraguas con un 70 por 100 de rebaja.

Acreditado Café

Se vende por no poder atender al negocio sus dueños.

Darán razón calle del Progreso número 7 Gerona.

LA HORMIGA DE ORO Ilustración católica que se publica en Barcelona, contiene 18 páginas de información gráfica mundial y 27 páginas de lectura amena y ortodoxa con interesantes novelas intercaladas en forma encuadrable. Suscripción, diez ptas. al año. Se suscribe en todas las librerías.

Locales

El Consejo provincial de Fomento, en sesión celebrada el día 6 del actual, entre otros asuntos y acuerdos se ocupó de los siguientes:

Del telegrama que el Sr. Comisario Regio elevó al Sr. Ministro de Fomento interesando se ampliara el plazo concedido para registro de aprovechamiento de aguas usuarios de las mismas, contestó diciéndolo que sigue: «Concedida prórroga para inscripción usuarios hasta 30 de junio».

Se acordó haberse enterado de la petición hecha a la Superioridad, referente a la repoblación piscícola de los ríos que surcan esta provincia y pedir antecedentes por si se quiere organizar una fiesta, en el caso de que por el Sr. Ministro de Fomento se atiende la dicha repoblación.

Se acordó contestar al Sr. Delegado de Hacienda y Delegados Regios de Fomento, agradeciendo sus ofrecimientos por la toma de posesión de sus cargos, y al felicitarles se les señala estar el Consejo provincial dispuesto a cooperar en cuanto al servicio público se refiera.

Se enteró también de distintas comunicaciones procedentes de Autoridades, entidades y Juntas locales, agradeciendo y felicitando al Sr. Comisario Regio, por su toma de posesión y su decisión en coadyuvar al fomento de esta provincia.

Varias Juntas locales denunciaron la existencia de plagas en sus términos municipales, acordando pases al Servicio Agronómico para su conocimiento y proponer lo procedente.

Se dió cuenta de cuatro oficios del Servicio Agronómico, uno referente al material existente en el Consejo afectos a las plagas del campo, otra al objeto de publicar una circular ordenando a los propietarios que afecten cuantos antes la poda de los olivos atacados del Barrenillo y retirando y quemando las leñas como está ordenado; la tercera, dando cuenta del laudable proceder del Sindicato Agrícola de Llanés denunciando a la Guardia civil la persecución de que fueron objeto los pájaros, en las últimas nevadas, acordando felicitar al Jefe del puesto de Port-Bou y al indicado Sindicato y la cuarta, sobre inscripción de usuarios de aguas.

Al informe que dá el Ingeniero Agrónomo sobre la petición formulada por el Sindicato de Bañolas, se acordó pasara a la Sección de Agricultura, para su estudio.

Y referente a la 6.ª comunicación de dicho Servicio Agronómico, solicitando la impresión de un folleto que de a conocer los medios para combatir la Negrilla del olivo, se acordó hacer una tirada del indicado folleto.

Se aprobó la cuenta de los gastos ocasionados por la campaña contra el Barrenillo realizada en el año 1913.

Después de haberse enterado de las enfermedades infecto contagiosas señaladas durante el mes de enero último, el Sr. Inspector de Pecuaria denunció la existencia de cinco yeguas atacadas de Durina en la comarca de Camprodón, y en vista de un telegrama que en aquel preciso momento recibió de Camprodón, acordó se dirigiera por el Sr. Comisario Regio, en telegrama al Sr. Director general de Agricultura, que dice así:

«Inspector pecuaria rache telegrama de Camprodón denunciando peste Durina y Durina», Consejo acuerde rogarle ordene Inspector, salida inmediata.»

Se aprobaron las cuentas del próximo pasado mes de febrero y relación de trabajos y acuerdos tomados por el Consejo en el mismo mes.

Se aprobó el expediente de la Razón social J. y L. Corominas de Bañolas autorizándoles para la venta y alquiler de contadores a sus abonados.

El expediente incoado por el señor Marqués de Setmanat, ejecutar unas obras en la margen del río Ter, en Jafre, se dispuso pasara a la Sección de Industria para su informe.

A iniciativa del Sr. Presidente, se acordó convocar a los Sindicatos Agrícolas de esta provincia, para que se puedan federar en la mejor forma posible, acordando que desde luego, queda autorizada la presidencia, para disponer tal convocatoria, cuando lo juzga oportuna.

Champañilla tipo Seco y Dulce. Botella grande 1'50 pesetas y botella media una peseta. Exito municipal.

La Audiencia Provincial tiene hechos para la presente semana los siguientes señalamientos:

Día 10.—Juicio oral sobre delito contra salud, contra J. Viñolas y otros 3.

Defensores, señores Estartús y Martí.

Día 11.—Vista del incidente contra auto, denegando el procesamiento de Fructuoso Maestre.

Apelantes, señores Pella y Batllés.

Elixir Callol Digestivo reconstituyente

Las farmacias que hoy se hallan de turno son las de los señores Salvador Murtra, Juan Masó y J. Deulonder.

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. — BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotanas primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15

(lado del río, frente del Café Norat)

BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.

TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Banca-Bolsa - Cambio-Giros-Cupones

Compra y venta de valores nacionales y extranjeros. Existencia de Cédulas Argentinas y Uruguay con el nuevo timbre helga y Bonos del Tesoro Otomano 5 por 100 oro, amortizables en cuatro años.

Operaciones de Bolsa. Cuentas corrientes y depósitos. Giros y Cambio de Monedas.

PAGAMOS, los cupones de Interior y Amortizable 4 por 100, vencimiento 1 abril próximo.

Institutz cuidadosa

La señoita X, está pálida, demitridada, no tiene humor, ni alegría, está triste, vomita con frecuencia, digiere mal, sufre desarreglos y se cansa a la menor fatiga.

La institutz llama la atención a la señoita, y le recuerda que en un caso semejante la paciente halló una milagrosa curación con el Jarobe de Hipofosfito salud.

Quince días después, la madre se convirtió en acérrima propagandista del Jarobe Salud, ponderando sus excelencias. La niña, desde entonces salta, está contenta tiene el mayor apetito y ha recobrado el color de sus mejillos.

Vientres años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares rechácese.

El mercado semanal celebrado ayer vióse bastante concurrido. En la plaza mercado entraron 149 bueyes y 326 becerros; habiéndose recaudado 77'45 ptas. por derechos de entrada.

Programa de las obras que ejecutará hoy la banda del Regimiento de Asia en la Rambla desde las 11'30 a 13 h.

1. «Oberland» P. D. Souza
2. «La Mariposa» Mazurka, Juncá.
3. «Nuages roses» Boston. Worsley.
4. «La hija del mar» fantasía (1.ª vez). Barrera.
5. «Jubileo imperial» P. D. Souza.

Las personas obligadas a una ALIMENTACION LACTEA encontrarán un poderoso sustituto empleando el Caldo de Cereales «Vigor».

De venta: en el Colmado de J. Gelabert; en la farmacia Pérez Xifra y en «El Globo» calle del Progreso.

El adreditado espumoso CHAMPANILLA acaba de obtener el Gran Premio Medalla de Oro en la Exposición Internacional de Londres.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

brado una sangrienta batalla, que dando los constitucionalistas completamente derrotados.

Tuvieron más de 400 muertos. Se asegura que el general Huert renunciará la Presidencia y se pondrá de parte del ejército del Norte.

Se presentará candidato a aquel alto puesto en las elecciones de Julio.

Una huelga

Roma.—La clase obrera se propone declarar la huelga general el lunes próximo con motivo de haber sido cerrados dos hospitales y Asilos para la vejez muy antiguos, en los cuales eran recogidos los obreros enfermos, dándose trato de distinguidos.

En el Cairo

Londres.—Según una comunicación oficial de El Cairo un batallón de tropas árabes del ejército indígena tuvo un encuentro con los rebeldes, del que resultaron muertos un mayor y tres soldados.

En Vailona

Atenas.—Nos telegrafian de Corín que algunos acorazados ingleses han salido del puerto de Atenas a primeras horas de la madrugada con rumbo a Vailona.

Las maniobras navales francesas

En el consejo del Elyseo se ha resuelto que las maniobras navales tendrán lugar del 14 al 31 de mayo.

Política rusa

San Petersburgo.—Se anuncia como inminente la dimisión de los ministros del Comercio y de Negocios Extranjeros.

Madrid 7

Ministro enfermo

El ministro de Instrucción pública se encuentra bastante molesto por un dolor de lumbago que padece.

La Azucarera

El conflicto de la Azucarera está resuelto, faltando solo algunos trámites de ejecución, por hallarse ausentes algunos consejeros que llegarán hoy.

Los detalles sobre la ejecución de pagos se resolverán dentro de dos días.

El general Weyler

Ha regresado el general Weyler. En la estación le recibieron muchos amigos.

No ha ocultado su disgusto por la forma en que se le ha admitido la dimisión.

Lo ha probado el hecho de asentarse de Barcelona sin esperar a dar posesión a su sustituto.

Funerales

En la iglesia del Buensuceso se han celebrado funerales por el teniente coronel Luque, hijo del ex ministro del mismo apellido.

Concurrieron muchas y distinguidas personalidades.

Llegada de un héroe

Ha llegado a Madrid el comandante Sanjurjo, herido de dos balazos mandando las fuerzas indígenas en un combate habido en los alrededores de Tetuán.

Dicho comandante está propuesto para el ascenso y se halla en tramitación el expediente para concederle la cruz laureada de San Fernando.

El comandante Sanjurjo se negó a pedir la y tuvo que hacerlo el general Berenguer.

Visita a la Academia de Ingenieros

Llegó a Guadalajara el general Aranz para visitar la Academia de ingenieros. Revistó la compañía alumnos e inspeccionó la sección de ordenanzas y personal auxiliar de la Academia.

Después recibió al coronel director y a todos los jefes y oficiales profesores. Examinó el general Aranz la instalación de radiotelegrafía, desde la cual envió un radiograma saludando al ministro de la Guerra.

También examinó la línea del ferrocarril y el observatorio astronómico, apreciando la utilidad práctica de estas observaciones para la enseñanza.

Los alumnos hicieron prácticas en el laboratorio químico y de topografía y oyó el general la explicación de la clase de Arquitectura con proyecciones cinematográficas.

El general Aranz ha salido muy satisfecho de las enseñanzas que se dan en la Academia y de la disciplina que en ella reina.

En Gobernación

El ministro de la Gobernación ha recibido hoy muchas visitas de candidatos, que fueron a hablarle de asuntos electorales.

También estuvo a verle el señor Vázquez Meila para quejarse de atropellos cometidos en Soria y otras poblaciones.

Los agentes de bolsa

Dos Comisiones de agentes de Bolsa y corredores de Comercio han visitado al ministro de Fomento para solicitar la pronta resolución del conflicto pendiente sobre las atribuciones que corresponden a cada uno de los cuerpos.

Los agentes de Bolsa se proponen celebrar un mitin pidiendo dicha solución.

El Correo Español y El Universo dice que se debe votar por ser un deber de conciencia, y que la clase neutra que se abstiene de votar debe acudir a las urnas, donde se ventila la cuestión religiosa.

Hay que imitar—añaden el ejemplo de los revolucionarios, que acuden a las urnas voluntarios y entusiastas para luchar contra nuestras ideas.

Si nadie deja de votar alcanzaremos el triunfo.

Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpez, llagas, anguitas, bronquitis, estrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas. Depósito: Sres. don Jacquin Coll e hijo Rambla, Farmacia

Día religioso

MARZO 8

San Filemón mártir

SANTORAL

Domingo—Santos Tomás de Aquino, cf. y dr.; Revocato, Saturnino, mrs y Teófilo, ob.

Cuarenta Horas.—En la iglesia de San Lúcas.

Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 4 y media a las 6 y media.

Apostolado de la Oración

Intención para este mes

Pedir al Sagrado Corazón de Jesús la vuelta a la unidad Católica de las Iglesias del Oriente.

Lunes.—San Dagoberto rey.

MARIA RAMÍO FERRERÓS

Profesora en Partos de la Maternidad Provincial y sala de Partos del Hospital.

Calle del Progreso, 4, 2.ª, 2.ª.—GERONA.

APRENTIZ se necesita en un

acreditado establecimiento comercial de esta ciudad.

Informes en esta administración.

Hotel del Centre

(Antes Fita)

CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.—Garage.—Se habla francés e italiano

El mejor Laxante depurativo es el THE ALPINO. Previene y cura el Estreñimiento, las fiebres Gástricas, Tifus, Viruelas, Sarampión, Gripe, etc. Es la salvación de los niños, previene y cura la mayoría de sus dolencias. Véndese en Farmacias y droguerías.

Agente en esta provincia: don Salvador Verdari, Carretera Barcelona, 5 tienda de comestibles.

Centro Jurídico-Administrativo

de FONT y BURCH

CORT-REAL, 4, Pral.—Gerona

Gestión de toda clase de asuntos en las oficinas públicas. Oficina de seguros L'ABEILLE Incendios Pedrisco Accidentes Vida

TEJIDOS Y NOVEDADES

DE

BIARNES Y PAGÉS

SUCESORES DE CASSELLAS

Constitución 12 y Ciudadanos 1 GERONA

Al encargarme de este tan acreditado establecimiento tengo sumo gusto en participar a los numerosos clientes amigos y conocidos que en virtud del trasiego y por ser fin de temporada he resuelto establecer desde esta fecha verdadera rebaja de precios en todas las secciones de la casa.

Con el ofrecimiento de mi nuevo establecimiento al público en general, ofrezco también mi consideración más distinguida.

Constitución, 12, y Ciudadanos, 1 GERONA

El Siglo XX

Son una página de oro para la industria del gas los perfeccionamientos y aplicaciones prácticas de que está siendo objeto actualmente dicha industria. No pertenecerá a la época moderna quien desconozca lo práctico, higiénico, cómodo y económico que resulta el disponer de una buena cocina u hornillo para guisar, un buen calentador automático de agua para la cocina un buen calentador para cuarto de baños y duchas, una bañera con calentador, una buena estufa y todo lo que hace referencia a la calefacción en general actualmente para este uso libre el gas de toda clase de impuestos.

Novedades continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias: en las oficinas fábrica de gas, calle Industria, número 4.

Calza a la medida con solidez y perfección la

Zapatería Freixas

Progreso, 8 Gerona

Preparación de señoritas para la carrera del magisterio en sus grados elemental y superior.

Exámenes en la Escuela Normal de Barcelona.

Para informes, dirigirse a la Sra. Francisca Colomer, Profesora del Grupo Escolar de Gerona.

Dr. F. COLL TURBAU

MÉDICO DEL HOSPITAL

(Servicio de Cirujía)

Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública

Cirujía general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 a 5 y media. Días festivos de 10 a 12.

Gerona, Plaza, núm. 4, piso 1.ª-2.ª (Frente a la Administración de Correos)

Banca Puig

Minali 2 frente a los arcos casa Servilja Gerona

Valores Cambio Bolsa

La BANCA PUIG ofrece al público cuantas facilidades pueda desear respecto a las siguientes operaciones bancarias: Negocios Valores y Paga Cupones (próximo vencimiento) nacionales y extranjeros. Recibe órdenes fin de mes para la Bolsa de Barcelona. Cambio Billetes y Monedas de clases y naciones.

Doctor D. CARRERAS

Médico-Oculista

Ex-catedrático del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.

Tiene consultorio en gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.ª

Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

Cambios corrientes

Facilitados por la casa «Busquets y L'apart»

Ciudadanos, 5.—GERONA

Día 7 de marzo de 1914

Barcelona		Accs. Alicante fin de mes	
Cierre de las 10'15			95'90
Interior fin de mes	79'86	Nortes	96'10
Accs. Alicante fin de mes	95'65	Orenses	24'65
Nortes	95'85	Andaluces	68'95
Orenses	25'05		
Andaluces	69'40		

Cambio extranjero	
Francos	106'35
Libras	26'82
Marcos	180'80

BOLSA.—Efectos públicos.—Interior 4 por 100. A. 84'35—Id. id. B. 83'10—Id. id. C. 82'00—Id. id. D. 81'00—Id. id. E. 79'95—Id. id. F. 79'76—Id. id. G. H. 84'75—Amortizable 5 por 100. A. 99'90—Id. id. B. 99'65—Id. id. C. 99'55—Deuda municipal 1903 04-05: 91'75—Id. id. A B C: 93'75—Id. id. Easanche 1907: 93'75—Id. id. Bonos Reforma 91'87—Id. id. Serie F. 100 pesetas 89'25—Diputación Provincial 4 y medio por 100: 97'75—Puerto de Melilla 6 por 100: 105'75

Obligaciones.—Villalba-Segovia 4 por 100: 87'75; Al mansa 4 por 100: 87'50; id. 3 por 100: 87'25; Francia 2 y cuarto por 100: 83'50; Alicante 5 por 100 A: 103'37; id 4 y medio por 150 B: 98'00 id 4 por 100 C: 86'25; id 4 por 100 D: 86'37; Cáceres 5 por 100: 99'20 id 4 p. 100: 86'50; Barcelona electricidad 5 por 100: 93'75; id 4 por 100: 82'50; Compañía Transatlántica 4 por 100: 85'00; id 5 p. 100: 95'50 Electro Metalurgia del Ebro 5 por 100: 99'00; Catalana Gas y Electricidad, E: 95'12; Energía eléctrica de Cataluña 5 por 100: 95'25.

Acciones.—C. Peninsular Teléfonos 5 por 100 Preferentes: 98'75; Construcciones y pavimentos 6 por 100: 104'75.

Bolsa de Madrid.—Interior 4 p. 100 fin de mes 80'00; Amortizable 5 por 100: 98'50.

Bolsa de París.—Exterior Español 90'40; Acciones Alicante, 450'00; id Norte 452'00; id. Andaluces 323'00; Obligaciones Rusia 5 por 100: 104'55; id. 4 y medio por 100: 98'40; Renta Francesa 3 por 100: 88'21; Acciones Rio Tinto 1763'00; id. Ferreira 59'50.

Bolsa de Londres.—Colombia 3 por 100: 51'62; Venezuela 3 por 100: 57'22; Rusia 5 p. 100: 104'62; Nicaragua 5 p. 100: 81'25; Costa Rica 4 por 100: 61'75; San Salvador 6 por 100: 96'50; Consolidado inglés 75'12; Exterior Español 89'00.

Bolsa de Amores.—Cédulas Argentinas 5 por 100 K: 86'25; id id 6 por 100 L: 94'20; id id 6 por 100 nuevas 92'35; id Uruguay 6 por 100 oro 93'70.

